
「今回、国家試験を合格された先輩方に下記のアンケートのお願いをしました。 

ご多忙な中、２名の先輩方が後輩達の今後の参考になればとの思いで、貴重な体験とエールを送って 

くださいました。 

先輩方に感謝の気持ちをもって、また、あとに続けるように頑張っていきましょう！」 

 

 【アンケート結果】 

 国家試験合格、そしてご就職おめでとうございます。   

昨年からのコロナ禍のなか見事に合格されたことに敬意を表します。 

  子供達（後輩達）は勿論の事、保護者の私達まで喜びと勇気を頂きました。 

新しい環境で多忙な時期であるとは思いますが、後輩達にアドバイスをお願い致します。 

  

氏名［Y・M］ 出身高校［ 伊集院高校 ］ 所属研究室［ 和漢薬物研究室 ］ 職場［ 調剤薬局 ］ 

 

①国家試験の勉強方法はどのようにしていましたか（工夫したこと・合格に繋がったことなど） 

  Ａ．薬ゼミの講義は参加するようにしていました。個人的には、問題を多く解くことは大切かなと思いま

す。青本やオレンジブックを１日１冊通る！や講義がある日は半分は通る！など目標を決めていまし

た。あとは、わからないことはその日のうちに解決するようにしていました。 

 

 

②就職活動はいつ頃から始めましたか。また今の職場に決めた一番の理由は何ですか 

Ａ．私は国試後から始めました。でも、今思うともう少し早く始めていたら選択肢が広がったかなと思い

ます。 

今の職場に決めた理由は、教員の紹介です。         

 

 

③国試を含む学生時代の勉強に対するモチベーションの保ち方はどうでしたか 

Ａ．買い物や映画など定期的に好きなことをして気分転換していました。 

 

 

④通常の対面授業とリモート授業の違いについて感じたことは 

Ａ．対面授業の方が集中できたり、質問しやすかったりすると思います。 

 

 

⑤お父さん・お母さん、または保護者にひとこと 

Ａ．６年間ありがとうございました。これから少しづつでも恩返ししていけたらと思います。 

 

 

⑥かわいい後輩たちにアドバイスをひとこと 

Ａ．私が正答率６０％をこえたのは１月の最後の模試でした。 

  それでも国試合格できたので、最後まであきらめずに頑張って下さい。 
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 【アンケート結果】 

 国家試験合格、そしてご就職おめでとうございます。   

昨年からのコロナ禍のなか見事に合格されたことに敬意を表します。 

  子供達（後輩達）は勿論の事、保護者の私達まで喜びと勇気を頂きました。 

新しい環境で多忙な時期であるとは思いますが、後輩達にアドバイスをお願い致します。 

 

氏名［Ｔ・Ｉ］ 出身高校［ れいめい高校 ］ 所属研究室［ 薬物治療学 ］ 職場［ 病院 ］ 

 

①国家試験の勉強方法はどのようにしていましたか（工夫したこと・合格に繋がったことなど） 

  Ａ．殆どが自宅学習で時間管理や自分自身のコントロールが難しかった。毎日、午前 3 時間はスマホの電源を切り、

過去問（3 年分）の 1 問づつを調べながら正しい理由や誤りの理由をノートにまとめ、大切なところは付箋紙に書

き、ホワイトボードを買っていつも目にするようにして記憶に残るようにした。午後はファミレスに 2 時間ほど

滞在し、うるさい雰囲気の中で集中力を高めるべく、午前の問題を解いた。また、5 月からは先輩や教授のアドバ

イスもあり、e-rec を始め 1日のすき間の時間を利用して、繰り返し視聴した。 

 

②就職活動はいつ頃から始めましたか。また今の職場に決めた一番の理由は何ですか 

Ａ．6 月頃。模試等の自己採点で自信を持てた頃。薬大生はただでさえ、他の大学生に比べ採用試験でのハンディが

あるので合格に向け自分に確信が持てた時期とした。 

  実習中に情報を頂き、毎年 1 名以上の新採用があり、そのまま残っているなど定着しているところがいいよと教え

てもらい、ホームページなど見て調べ上げエントリーした。         

 

③国試を含む学生時代の勉強に対するモチベーションの保ち方はどうでしたか 

Ａ．毎日使うお金を６００円以内として、留年あるいは卒延になったら生活ができなくなるという環境に身を置いた。

薬大生はバイト先でも軽々しく見られていることを肌で感じていたが、そのことが負けたくない、見返してやると

いう気持ちになった。 

 

④通常の対面授業とリモート授業の違いについて感じたことは 

Ａ．リモートは通信環境や音声の品質などで聞き取れないなど苦労した。また、眠気が襲ってきて辛かった。リモー

トの中で聞いたかどうか、キーワードを複数入れたり、小テストをしたりと、常に視聴し続けないと単位がとれな 

いなどの工夫も必要かと考えた。 

 

⑤お父さん・お母さん、または保護者にひとこと 

Ａ．e-rec の契約の際にはただでさえ学費、生活費がかかっているのに申し訳なかったが合格をしてみせると意志を

示して納得頂いた。僕のお金と将来の為に朝早くから、深夜、休日まで頑張ってくれたことに感謝しています。特

にコロナ禍で仕事が制限されている中で毎月仕送りしてくれたことは今でも忘れられない。 

 

⑥かわいい後輩たちにアドバイスをひとこと 

Ａ．対面授業が無く質問も容易に出来ない状況ではお金はかかるが e-rec もいい学びになる。また、基準点をクリア

すれば良いので自分を見失しなわないこと。暑い夏を乗りきればすぐに１２月。卒試をまずは目標として頑張れば

国試までの時間を余裕をもって繰り返しに当てられる。とにかく基準点を１点でも多くクリアすることを目指す。

ギリギリだと１ヶ月後の発表の約１ヶ月が大変な苦しみとストレスになる。この期間を楽しむ為にも貪欲に１点づ

つ積み上げることに専念する気持ちを持ち続けることが大事。がんばれ！！今の職場は他の大学出身者と一緒であ

 



るが通ってしまえば同じ感じがしている。人間性を実感している。患者さんや他の職員とコミュニケーションをと

れる人がその後の人生です。 

第一薬科大学後援会南九州支部 

                                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


